

Août 2024

## L'Europe de la défense, un objectif atteignable?

L'Europe de la défense et son pendant industriel ne cessent, paraît-il, de progresser selon les spécialistes et les convaincus. Force, cependant, est de constater que l'on en reste à l'état des bonnes intentions.

La fameuse "boussole stratégique", adoptée en mars 2022, comprenait un volet "investir" qui est resté une décision de bonne intention dont les objectifs n'ont jamais été atteints. On pouvait imaginer qu'il puisse y avoir un sursaut suite à la guerre entre l'Ukraine et la Russie. Il n'en est rien. Le rapport d'Enrico LETTA sur l'avenir du marché intérieur présenté au Conseil européen du 19 avril 2024, s'il confirme la nécessité de donner corps à un marché commun de la défense, reste un pieux déclaratoire.

Si tout le monde est d'accord pour défendre l'Europe, la plupart des États européens ne sont pas, en revanche, en phase sur les modalités pratiques pour y arriver, souveraineté oblige! La préférence européenne doit, pour un certain nombre d'entre eux, être une option, car ils pensent qu'en achetant des systèmes d'armes américains, ils s'offrent une double assurance de sécurité! Arrêtons d'imaginer ce qui n'est pas, ou est faiblement partagé en Europe!

**Loic TRIBOT LA SPIERE** Délégué Général CEPS